

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE SUSCRIPCION.

Madrid con el Diario 6 rs. mes.
Prov. 20 rs. trim. 36 sem. 70 año.
UN NÚMERO, 2 CUARTOS.
Una mano (25 ejemplares.) 4 rs.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO DE ANUNCIOS

En todas las ediciones
CUATRO REALES LINEA.
con rebaja á los anunciantes que
contratan con la Administracion.

AÑO XXIX. NUM. 7507.

MADRID VIERNES 12 DE JULIO DE 1878.

OFICINAS MAYOR, 120.

QUINTAS.

Sustitucion para Ultramar. Calle del Duque de Alba, 8. principal.

DERROCHE.

Procedentes de embargo, se venden por mayor y menor papel, sobres y objetos de escritorio á precios baratísimos.

CÁRMEN, 6.

VAPORES PARA CHINA Y FILIPINAS
—L. Ramirez, Alcalá, 12.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 12 DE JULIO.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Hacienda.—Ley sobre redencion de censos desamortizados.

—Otra dictando reglas para la enagenacion de los bienes y censos que se vendan por virtud de leyes de desamortizacion.

—Otra disponiendo en la forma que se han de pagar las subvenciones otorgadas por las leyes vigentes á los ferro-carrils del Noroeste.

—Otra concediendo á la seccion segunda ministerio de Estado del presupuesto de obligaciones de los departamentos ministeriales para 1877-78 un suplemento de crédito de 80000 pesetas.

—Otra concediendo á doña Ramona Pardo, viuda del capitán de marina D. Eduardo Lopez Carrera, la pension vitalicia de 1800 pesetas anuales.

Gracia y Justicia.—Real decreto promoviendo á la plaza de presidente de sala del tribunal Supremo, á D. Hilario de Igon del Royet.

—Otro nombrando magistrado del tribunal Supremo á D. Vicente Ferrer Minguet.

—Otro nombrando fiscal de la audiencia de esta corte á D. Rafael Alcaraz y Ramos.

—Otro nombrando presidente de sala de la audiencia de Albacete á D. Diego de Espinosa y Horrera.

—Otro promoviendo á la plaza de presidente de sala de la audiencia de Albacete á D. Jesús María de Almoray y Pardo.

—Otro trasladando á la audiencia de Valladolid al magistrado de la de la Coruña D. Luis Lopez Angulo y Gonzalez.

—Otro jubilando al magistrado de la audiencia Palma de D. Manuel Marin Moreno.

—Otro suprimiendo las plazas de magistrado vacantes en las audiencias de Caceres y Palma.

—Otro nombrando magistrado de la audiencia de la Coruña á D. Luis Quintana y Guedea.

—Otro suprimiendo la plaza de oficial de la clase de terceros, vacante en la secretaria del ministerio de Gracia y Justicia.

Guerra.—Reales decretos nombrando gobernadores militares de las provincias de Cáceres y Huelva á los brigadieres don Luis Losada y Correa y D. Aureliano Estéban de la Riguera.

—Otro promoviendo al empleo de brigadier al coronel de caballería del ejército de Cuba D. Aureliano Guerrero y Guerrero.

—Otro concediendo la gran cruz del mérito Militar al mariscal de campo del ejército de Cuba D. Pedro Zea y de la Guerra y á los brigadieres precedentes del mismo ejército D. Enrique Boniche y Tangur, D. Salvador Ayuso y Miguel, D. Rafael Correa y Garcia, D. Francisco Heredia y Sola y D. Narciso Fuentes y Sanchez.

—Otro promoviendo al empleo personal de intendente de ejército á D. Enrique Hernandez y Colon.

—Otro promoviendo al empleo personal de auditor general de ejército á D. Pedro Ferrada y Martinez.

Ultramar.—Real decreto jubilando con los honores de presidente de sala de audiencia á D. José Fernandez Cañete y Barrera, magistrado de la de Manila.

—Otro promoviendo las leyes provincial y municipal para la isla de Puerto-Rico.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 11.

Austria ocupará la Bosnia y Herzegovina sin ninguna condicion, segun telegramas de Constantinopla recibidos esta tarde.

El príncipe imperial de Prusia asistirá al gran banquete que celebrarán los miembros del Congreso europeo.

Londres, 11.

El ministerio ha encargado la mayor discrecion al defensor del regiada Nobling.

El ex-presidente de los Estados Unidos general Grant, es esperado en esta, por parte de Copenhague.

Vienna, 11.

Los periódicos se ocupan del Congreso europeo, de las decisiones que ha tomado y de la gran influencia que ha ejercido sobre los plenipotenciarios el cañiller Bismark.

Roma, 11.

El ministerio estudia una serie de reformas liberales que serán muy bien recibidas. Entre otras desaparecerá la odiosa gabela sobre la motacina tan odiosa para el pueblo.

El papa sigue muy bien.—Agencia Española.

Londres, 11.

El Times de esta tarde publica un despacho de Sidney fechado hoy anunciando que los tribus de la Nueva Gales del Sur sublevados contra las autoridades inglesas, degollando á 125 habitantes blancos.

Entre las victimas cuyos cadáveres se han encontrado horriblemente mutilados, se hallan colonos, gendarmes, mujeres y niños.

Los insurrectos se han apoderado de dos

puestos militares, y han resuelto hacer una guerra de exterminio contra los indígenas.

Los prediarios y los transportados de esta colonia inglesa permanecen tranquilos.

Berlin, 11.

El Congreso ha decidido que cada potencia encargue á su embajador y sus consules en Turquia, que vigilen la ejecucion de las cláusulas que le interesan de una manera especial, pues ha parecido al Congreso una accion colectiva.

Washington, 11.

El gobierno de los Estados Unidos ha informado al de Méjico que sus tropas perseguirán á los mercedarios en territorio mejicano, todo el tiempo que el gobierno de la republica de Méjico no pueda impedir el merodeo.

Londres, 11.

El telégrama publicado por el Times referente á la subvencion de dos tribus en la Nueva Gales del Sur se cree sea exagerado.

Paris, 11.

El periódico el Temps aprueba el convenio anglo-turco.

Londres, 11.

CAMARA DE LOS COMUNES.—El ministro de la Guerra da cuenta á la Cámara de que el ejército inglés ocupará á Chipre se compone de 10000 hombres.

El ministro señor Bourke dice que las atrocidades cometidas por los búlgaros en los montes Rhodope han sido confirmadas por los consules.—Fabra.

Paris, 11.

En la bolsa se han cotizado: El 3 por 100 francés, á 76-80. El 5 por 100 id., á 115-10. Exterior español, á 14 (bolsin 13 3/4). Interior id., á 90 (bolsin 12 1/8). Amortizable, á 32 (bolsin 31 3/8). Consolidados, 98 3/16.

Ayer tuvo lugar en Barcelona la vista de la denuncia de la Gaceta. El fiscal pidió 40 dias de suspension para el colega democrático.

La vacante de magistrado ocurrida en la audiencia de Madrid por haber sido nombrado fiscal el Sr. Alcaraz, la ocupará probablemente un presidente de sala de la audiencia de Albacete, y este nombramiento dará lugar á que el oficial de la secretaria de Gracia y Justicia, Sr. Quintana, que lleva 27 años de servicio en aquel ministerio sea nombrado magistrado.

Las compañías de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante y de Almansa á Valencia y Tarragona, con motivo de las grandes ferias que tendrán lugar en Valencia en los dias del 20 al 30 del actual, establecerán un servicio especial de viajeros á precios sumamente reducidos con billetes de ida y vuelta, que empezarán á espenderse el 17 y podrán utilizarse para el regreso desde el 25 al 30 inclusive. Más detalles en los carteles que se fijarán en los sitios de costumbre.

Anoche á las ocho, en el puente de los Franceses, se encontró el cadáver de un hombre como de 40 años de edad, desentepado vestido, con una herida de bala en la sien derecha y un revolver en la mano derecha cargado con tres cápsulas.

En los bolsillos solo se le encontró un reloj de escaso valor y unos 20 rs. en dinero. No ha podido identificarse el cadáver.

A juzgar por el estado de descomposicion, se cree que la muerte debió haber ocurrido por la mañana.

Le ha sido concedida la cruz de beneficencia de primera clase al diputado provincial D. Antonio Martin de Murga.

El Sr. Cossío, nombrado gobernador de Barcelona, saldrá para su destino tan pronto como se restablezca de una ligera erisipela en la cara.

Los amigos del gobierno creen que el decreto de suspension de sesiones, podrá leerse en las Cámaras el miércoles ó jueves próximos.—(Debates.)

El maestro Barbieri es el encargado de la direccion artistica de las horas que por el alca de S. M. la reina ostentará el Estado en el templo de San Francisco el Grande.

Ademas del *Dies irae* del maestro Es-lava y del *Aria de Stradella*, que cantará Tamberlick, como el mismo objeto la ha cantado dias atras en Sevilla, se ejecutará música española de los siglos XVI y XVII.

Parece que son muchas las provincias y corporaciones que enviarán coronas para ornar el catalaico.

El Sr. Aldecoa cesó ayer en el cargo de gobernador civil de Barcelona.

Ha sido abauelto de la denuncia que pesaba sobre él, nuestro colega el *Parlamento*.

S. M. el rey recibió ayer en audiencia particular al nuncio de Su Santidad, quien tuvo la honra de entregarle una carta de pésame de Leon XIII.

Segun nuestros informes, se ha organizado en Madrid una sociedad de Conciertos, bajo la direccion del reguado maestro D. Lázaro Nunez Kobres, y en la cual figura nuestra compatriota doña Enriqueta de Balbuena, el aplaudido tenor D. Victorio Cantoni, el conocido

concertista de violoncello D. César Augusto Casella y el maestro Cavaletti.

La sociedad saldrá en breve para el Norte de España y algunos puntos de Francia donde está ya contratada.

En la primera semana del mes corriente se han presentado con mayor frecuencia las afecciones catarrales agudas laringeas; las pleurodinias, reumatismos musculares, las enteritis y enterocolitis de la misma índole, los cólicos espasmódicos por indigestion y coleriformes, las erisipelas con tendencias á complicaciones meningeas, las viruelas no pocas veces en su forma confluyente y hemorrágica, y por último, las fiebres gástricas y tifoides, con predominio de fenómenos ataxo-adinámicos.

En las enfermedades crónicas se han exacerbado las correspondientes al aparato gastro-hepático, habiendo aumentado la mortalidad respecto á los afechos de tuberculosis pulmonal, notándose hoy una tendencia al aumento de las colitis y enterocolitis, debidas en nuestra opinion al enturbiamiento de las aguas del Lozoya.—(Progreso Médico.)

Ha sido preso el cabecilla Viralta, que segun parece era el organizador de los revoltosos carlistas y federales que han sido dispersados en la frontera.

Ayer cayó un terrible pedrisco en Olmeda del Rey (Cuenca), destruyendo completamente toda la huerta y arrasando los campos.

El vapor *Antonio Lopez* ha llegado ayer á la Habana sin novedad.

Segun los partes recibidos, ayer no llovió en provincia alguna.

Anoche á primera hora fué acometido de un vémito de sangre en la calle de Silva, un artesano, que falleció al ser conducido al hospital General.

La *Nueva Prensa* ha sido condenada á 20 dias de suspension.

El gobernador de Tarragona, Sr. Mazón, pasó el dia de ayer en Tortosa á donde fué á enterarse personalmente del estado de la localidad y á resolver alguna de las cuestiones pendientes relacionadas con los consumos.

Han sido rescatados los relojes de sobrenada robados respectivamente á la señora duquesa de las Torres, de su casa de la ronda de Recoletos, núm. 18, y al Sr. Peláez de su habitacion de la calle de Serrano, 80, pral.

Hoy recibimos cartas y periódicos de Nueva York con noticia de las primeras manifestaciones del sentimiento que allí se ha experimentado al saberse el fallecimiento de S. M. la reina.

El ministro de España, al tener noticia de tan deplorabile acontecimiento, dirigió al ministro de Estado el más sentido pésame, y al secretario de S. A. R. el duque de Montpensier.

Aunque afectado profundamente por tan triste noticia, el señor ministro de España se apresuró á comunicarla en nota al secretario de Estado, para conocimiento del gobierno y del presidente de la republica; al cardenal Macloskey, jefe de la Iglesia Católica de los Estados Unidos; al cuerpo diplomático, por medio del secretario primero de la legacion residente en Washington; al consul general y á los consules y agentes consulares de España en los Estados Unidos. El consul general y los consules comunicaron á su vez la infausta noticia á los consules de las demás naciones, participándoles que la bandera española estaría enarbolada á media asta durante nueve dias en los edificios consulares de España.

Antes de recibir la comunicacion del consul general en Nueva York, los consules del Brasil, Alemania, Francia, Inglaterra é Italia y otros, habian enarbolado ya la bandera de sus respectivas naciones al ver ondear la de España en el consulado general. Lo mismo hicieron despues los restantes, dirigiendo todos al Sr. Ministro sentidas cartas de pésame, que prueban las simpatias universales que entre propios y estranos gozaba la joven y virtuosa soberana.

El consul de Francia en su carta al de España le participaba no solo que el pabellon francés ondeaba en la casa consular en señal de duelo, sino que el almirante, comandante en jefe de la division naval de Francia en las Antillas, Sr. Mandet, al tener noticia de este triste suceso, habia espontáneamente mandado poner de luto los pabellones de la fragata *Victoire*, que anclada en este puerto lleva su insignia.

Por su parte, los ministros estrangeros residentes en Washington, se apresuraron á dirigir al de España sentidos telegramas ó cartas de pésame, siendo uno de los primeros á manifestar su sentimiento por este lamentable suceso, el ministro de Turquia, M. Aristarchi Bey, el del Brasil, señor Carvalho Borges; el de Ecuador, D. Nogrois de Italia, conde Litta, y el ministro de la republica Argentina, D. Manuel Garcia; casi todos los demás han expresado sus simpatias hacia España en sentidas cartas.

Por su parte, la prensa de Nueva York ha expresado su pesar por la degrading ocurrida á España, pues todos los periódicos que allí salen á luz han publicado extensos artículos necrológicos llenos de frases de simpatia hacia nuestro monarca y hacia nuestro país. Reciben por ello nuestra gratitud de españoles y de compatriotas.

El periódico español en Nueva York *Las Novedades*, se publicó con todos los filetes de luto.

Se habia recibido el siguiente telegrama:

Quebec, 28 de junio.—Al recibirse las tristes noticias del fallecimiento de la reina Mercedes, banderas españolas orladas de negro ondeaban á media asta en el consulado general de España, en la redaccion del *Mercutio* y en otros edificios públicos y particulares. El jueves ondeaban asi mismo en el palacio del Parlamento, en los consulados estrangeros y en muchos buques surtos en este puerto, y hoy en todos los edificios públicos del Canadá. El pueblo de este país se asoció al dolor del rey, de la familia real y del pueblo español. El consul general de España, profundamente afectado, recibe las pruebas del sentimiento del pueblo del Canadá.

En cartas particulares y periódicos hemos recibido hoy las siguientes noticias:

Barcelona, 10.

El trenc descendente de Francia que llega á esta ciudad á las tres de la madrugada, cogió en Cardedeu anteanoche á un guarda-aguijas, dormido al parecer, dejándole sin esperanzas de vida.—Continúa la huelga.

Malaga, 10.

Se encuentra enfermo el obispo de e a diócesis.—Se halla vacante la plazade médico titular de Benarrábia.

—Ha empezado á colocarse en la plaza de la Aduna la fuente modelo.—Ayer circularon varias hojas clandestinas.—Ha sido elegido presidente del Circulo Mercantil D. Rafael Gorria.

Bilbao, 10.

Los dos vaporcitos que hacen el servicio diario entre esta villa y la de Portugalte chocaron ayer, sufriendo ambos considerables averias.

Santander, 10.

Ha sido denunciado la *Voz Montañesa*.

Valencia, 10.

El capitán general de este distrito ha marchado á Murcia y Cartagena con objeto de conocer el estado del servicio y de las necesidades de aquellas plazas.—Mañana tendrá lugar la vista de la denuncia del *Mercantil Valenciano*.

Villafraña del Panadés (Barcelona) 10.

En el zaguan de una casa de la Rambla se ha encontrado ahorcado á un hombre de 38 años, de oficio corderero.

Los periódicos de Nueva York nos traen hoy la siguiente carta sobre las reclamaciones que tiene pendientes el gobierno español del de los Estados Unidos:

Washington, 27 de junio.—El ministro de España se ha dirigido al departamento de Estado en demanda del pago de los intereses devengados por varias reclamaciones que se refieren al tratado de 1819, cuando la Florida fué cedida por España á los Estados Unidos.

El importe de lo que ahora se reclama al departamento de Estado, asciende en conjunto á dos millones de pesos, segun se calcula. Por virtud del tratado de 1819, nuestro gobierno convino en dar satisfaccion por los daños que sufrieran los españoles de la clase oficial y los particulares, á consecuencia de las operaciones llevadas á efecto por el ejército americano en Florida. Reclamaciones en gran número fueron hechas y reconocidas como válidas, pero como el Congreso no habia desigado cantidad en dinero alguna para su pago, no se efectuó hasta entonces.

Unos veinte años despues, durante la administracion de presidente Van Buren, el Congreso autorizó al secretario de la tesoreria para que pagara aquellas reclamaciones que fueran justas y equitativas, á lo cual procedió, aunque desechando muchas que antes habian sido admitidas por el tribunal que las examinó. El secretario Woodbury, al pagar las reclamaciones, rehusó conceder intereses cuyo importe habra doblado el de las cantidades admitidas como débito en un principio. La negativa de abonar intereses causó gran disgusto entre los reclamantes, y desde 1840 ha dado este motivo á cuatro reclamaciones del gobierno español contra el nuestro.

Por el ministerio de Marina se han adoptado las siguientes resoluciones:

—Previendo al ordenador de pagos de Alicante que de las 30000 pesetas consignadas ultimamente libre las atenciones urgentes de guarda costas.

—Concediendo el uso de la medalla de Cuba al teniente de navio D. Angel Lopez Rodriguez.

—Disponiendo quede agregado á la comision de Marina en Francia el teniente de navio D. Alejandro Moreno.

—Disponiendo quede agregado á la comandancia de marina de Barcelona el teniente de navio D. Teobaldo Gilbert.

—Concediendo un año de licencia para España y el estranjero al asesor de Villajoyosa D. Juan Lolo y Jimenez.

Se ha concedido el titulo de ciudad á la villa de Monzan (Huesca)

Se han concedido cruces de Beneficencia de segunda clase á los Sres. D. José Blanche, D. Domingo Carreras y Aragan, D. José Martinez Torrente y don Julio Huar. Y de tercera clase á D. Blas Lopez Martos, D. Santiago Calero Esteso, D. Pedro Valero, D. Miguel Campo, D. Vicente Gomez y D. Pedro Bujosa.

Se ha encargado del negocio de construcciones civiles en el Ministerio de Fomento, el oficial Sr. Floriano Saldaña.

Han sido agraciados con la encomienda de Carlos III, los distinguidos oradores sagrados D. Manuel Danio y Delgado y D. José Alvarez.

La discusion del presupuesto de ingresos no terminará durante las horas parlamentarias en la sesion de hoy. Teniendo en cuenta esto mismo y con el deseo de que mañana comience el debate político anudado, muchos diputados manifestaban anoche su deseo de que la sesion de hoy se prorogara indefinidamente hasta dejar aprobados los presupuestos. No no poder conseguirse este deseo, seria posible que no comenzara la discusion hasta el lunes próximo.

No parece probable, como se habia dicho, que el Sr. Grouard vuelva sobre a discusion que mantuvo con el ministro de Gracia y Justicia sobre el vigor de la ley de 17 de abril de 1821.

La comision que ha de dar dictámen al proyecto de presupuesto de Puerto-Rico ha conferenciado con el señor ministro de Marina y obtenido una rebaja en el presupuesto del ramo de 7000 duros.

Despues que se conozca la rebaja del presupuesto de la Guerra, la comision, de acuerdo con el ministro de Ultramar, fijará el tipo de la tributacion, para que resulte el 3 por 100 que exige el Sr. E. Euduyen como compensacion al aumento sobre los derechos de importacion y exportacion, cuyos artículos han sido retirados del presupuesto de Ingresos.

Han sido nombrados presidentes y secretarios de las comisiones del Senado: para el proyecto de ley sobre construcion de un edificio destinado á presidio de sep racion individual, los señores D. Agus in de Torres Valderrama y don Juan Antonio Barona; para el de autorizacion, á D. Alejandro Fernandez de la Oliva; para la construcion de un ferro-carril que partiendo desde Cantalpedra vaya á Peñaranda de Bracamonte, á los Sres. D. José Sanchez Ocaña y conde de la Romera; para el de ratificacion para el tratado de comercio entre España y Belgica á los señores conde de Casa Valencia y marques de Aranda, y para el de aprovechamientos forestales á los señores marques de Mirabel y Concha Castañeda.

El ayuntamiento de la Habana ha dirigido el siguiente cariñoso y expresivo telegrama al general Jovellar:

«El ayuntamiento de la Habana, que siempre recuerda los beneficios que el país debe á V. E., le felicita cordalmente por su ascenso á la primera gerarquía del ejército.—El corregidor presidente, Leonardo Campos.»

El general Jovellar ha contestado lo siguiente:

«Presidente ayuntamiento Habana: Quedo vivamente reconocido á esa ilustrada corporacion de tan grata memoria para mí por su afectuosa y lisonjera felicitacion.—Jovellar.»

BOLSIN.—Anoche quedó el consolidado á 13-00 al contado y fin de mes.

El domingo próximo á las seis de la tarde, la real archicofradia del Santísimo Sacramento de la Iglesia parroquial de San Sebastian celebrará su proceson de Miércoles, pasando por las calles de Atocha, San Sebastian, Prado, Principe, plaza de Matute y Atocha.

El simpático actor D. Julian Romea ha sido escriturado por la empresa del salon Estava para la próxima temporada de invierno.

Para el próximo lunes, verbena de la Virgen del Carmen, prepara la empresa de los jardines del Retiro una extraordinaria funcion. A las ocho y media se verificará un gran concierto, que terminará á las once y media, y desde esta hora á la de las dos y media, una escogida de zarzuelas y baile.

Parece que en la próxima temporada de invierno actuara en el teatro de Novedades una compañía dramática, al frente de la cual figurarán los eminentes artistas doña Carolina Civili y D. José Valero.

En el teatro del jardin del Retiro se ha repartido ya la zarzuela nueva del señor Lloren *El destierro del amor*, de gran espectáculo.

En el mismo teatro se estrenará mañana la comedia *El salto del sáltigo*.

En el teatro de los Butos se pondrá en escena el lunes próximo *La bella Elena*, por primera vez en esta temporada.

Las ferias de *Hony-kong* que se están poniendo en el teatro de Price, es un espectáculo muy variado, que se compone de grupos, bailes, ejercicios gimnásticos, equilibrios, saltos, juegos matutales y otra infinidad de ejercicios. Los cuadros son presentados con mucha variedad y buen efecto. El público sale todas las noches muy complacido.

Han llegado á Madrid varios artistas nuevos contratados por la empresa del circo de Price.

Ha llegado á esta capital, y se hospeda en la calle de Pellos, 16, tienda, el Sr. Gali, director literario del colegio de San Juan (Mataró), acompañado de los señores conde de Rascon, marqués de Fuere-Piedra, Oliva, y otros amigos que se educan en aquel notable establecimiento.

EDICION DE LA TARDE

DE HOY 12 DE JULIO.

Leemos en la Mañana.

Ayer se recibía con insistencia el rumor de que habiendo cesado ciertas circunstancias que podían impedirlo, el general Jovellar ocupará la cartera de Guerra, cuyo puesto el general Ceballos insiste en abandonar, según dicen, lo más pronto posible.

Cierto es que el general Ceballos desea dejar el ministerio de la Guerra, especialmente con el propósito de que su amigo el general Jovellar se encargue de dicha cartera; pero este último, ya lo hemos dicho, desea descansar algún tiempo, opina que la cartera de la Guerra no puede estar en mejores manos, y justo es que se le conceda el espacio de tiempo que se necesita para atender al cuidado de su salud.

Han sido nombrados para constituir el tribunal de exámenes para las oposiciones que se han de verificar en el ministerio de Marina en 1.º de agosto próximo, con objeto de cubrir cinco vacantes de alumnos en la academia de artillería de la armada, el teniente coronel del cuerpo D. Angel García y García y los capitanes del mismo don Joaquín Rodríguez Alonso y D. Joaquín de Ariza e Hidalgo.

El plazo para la presentación de solicitudes termina en 15 del corriente.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Berlin, 12.

El Congreso terminó ayer la lectura del tratado. Decidió por unanimidad el nombramiento de una comisión residente en Constantinopla y encargada de recibir las reclamaciones de los tenedores de valores turcos.

Decidió también la supresión de las tropas de Rumania y de Servia.

El Congreso rechazó la proposición de los delegados rusos pidiendo que las potencias se comprometieran a vigilar y a asegurar la ejecución de tratado por Turquía y ha mantenido el plazo fijado para que los rusos evacúen el territorio turco.

Hoy no se reunirá el Congreso, pero preparará la expedición de los ejemplares del tratado que se firmará mañana.

El príncipe de Bismarck y la mayor parte de los delegados del Congreso saldrán mañana de Berlín.

Roma, 12.

Salieron ayer de Roma para Madrid con objeto de asistir a los funerales de la reina de España, el general Menotti, ayudante de campo del rey de Italia, y el señor mayor Lahalle, su ayudante de órdenes.

Fabra.

Ha salido de Madrid con dirección al castillo de Wos, el señor marqués de la Vega de Armijo.

Los diputados que corresponden a elegir a la isla de Cuba cuando se plantee la ley electoral, serán probablemente 40.

Hace constar un periódico que las poblaciones en que ha habido desórdenes con motivo de los consumos, han sido Tortosa, Manresa, Marchena, San Cugat del Vallés, Cezo-Alcon, Roa, Gironeña y Chelste.

El numerador de la rifa del Niño Jesús que estrajo seis ejemplares de billetes de la mencionada rifa para cometer el fraude de que dimos cuenta, se llama Enrique de Castro Rojas.

El brigadier Jugu en ha sido nombrado gran oficial de la orden de Leopoldo de Bélgica, tras insignias le ha remitido el ministro de Estado de dicha nación.

Los vecinos y propietarios de fincas arbanas y solares de construcción de las afueras de la puerta de Alcalá, entre el barrio de Salamanca y la carretera de Aragón, han presentado una exposición al presidente del ayuntamiento solicitando que se abran las calles transversales que están proyectadas en el plano general con las letras B y C y la continuación de la llamada de Pajaritos hasta la carretera de Aragón. Es una petición muy justa y necesaria, y llamamos sobre ella la atención del señor marqués de Torneros.

Han salido para las provincias Vascongadas tres comisionados por el ministerio de Hacienda para hacerse cargo de las existencias de tabacos particulares. El importe de dichas existencias será satisfecho con toda puntualidad a los interesados.

Ha salido de Cuba para la Península el vapor-correo Puerto-Rico.

El general en jefe del ejército del Norte ha publicado una orden levantando los destierros que sufrían varios individuos de las provincias Vascongadas en diferentes capitales de España.

Mañana saldrá para Bilbao a tomar posesión de la contaduría de la fábrica de tabacos de aquella capital el Sr. Hoyos y Marfiori.

Ayer ocurrió un voraz incendio en Alaba, pueblo de la provincia de Sevilla, que dista dos leguas de la capital.

El gobernador de la provincia se trasladó a dicho pueblo tan pronto como tuvo conocimiento del siniestro.

Las pérdidas no han sido tan considerables como se creyó en un principio.

Se halla desde el lunes en San Sebastián un comisionado de la dirección de Rentas para establecer en aquella capital una fábrica de tabacos.

Parece que dicho comisionado tiene ordenes muy terminantes para

cho servicio quede cumplido en el plazo más breve.

Según cartas de la capital de Guipúzcoa, ha sido deportado a Ceuta don Vicente Marton.

Ha llegado a Almería el cañonero Salamanca.

Ha sido condenada a 40 días de suspensión la Gaceta de Barcelona.

Ayer se celebraron en la monumental iglesia de San Marcos de León, solemnes exequias por el eterno descanso de la reina Mercedes. La circunstancia de ser en dicho día primer aniversario de la visita que hizo D. Alfonso a dicho templo, contribuyó a que fuera mayor la concurrencia y más triste la solemnidad religiosa.

En cartas particulares y periódicos hemos recibido hoy las siguientes noticias:

Castellón, 11.

El Sr. Senarega se hizo ayer cargo del gobierno de esta provincia.

Cádiz, 11.

Ha fallecido repentinamente D. Ignacio de la Mata, antiguo catedrático de esta facultad de medicina. — Ayer salió de este puerto el vapor-correo Guipúzcoa con dirección a la Habana, conduciendo a la esposa del general Martínez Campos.

Málaga, 11.

Mañana tendrá lugar la vista de la denuncia del periódico las Noticias. — Ha zarpado esta tarde con rumbo a Melilla la cañonera Salamanca, conduciendo fuerzas del regimiento de Asia. — Ha desaparecido la langosta en Almería. — D. Antonio Guerrero ha sido el elegido para el decanato de colegio de Procuradores de esta capital.

Mataró, 11.

Se han derribado las torres que en la playa se erigieron con motivo de la última guerra e. vil.

Barcelona, 11.

El conde de Morphy ha teleografiado en nombre de S. M. dando las gracias a las señoras que dirigieron al monarca un sentido pésame por el fallecimiento de doña Mercedes. — Un hombre encontró en Monjuich un cartucho de dinamita, teniendo la desgracia de que estallase al cojerlo, llevándose seis dedos de los dedos. — Ayer tuvo lugar en la casa Lonja una reunión de navieros y consignatarios, con motivo de la aprobación del tratado hispano-belga. Al terminar el debate que en dicha junta se produjo, muchos navieros recibieron dar de baja sus buques en las matriculas nacionales, abanderándolos en otros países.

Real sitio del Escorial, 11.

Ayer se celebraron en la iglesia parroquial de este real sitio solemnes honras en sufragio del alma de la reina doña María de las Mercedes de Orleans y Borbon (Q. E. G. E.), costeadas por el ayuntamiento y cura parroco. Fueron invitadas y asistieron todas las autoridades e viles y militares, la administración del real patrimonio, la escuela especial de Ingenieros de Montes, comisiones de los cuerpos de la guarnición del sitio presididas por el digno teniente coronel jefe del batallón de cazadores de Puerto-Rico Sr. Echagüe, una comisión de profesores y alumnos del real colegio de San Lorenzo presidida por los Sres. Romero y Cervantes, director y subdirector del mismo, otra del colegio de carabineros jóvenes y de la guardia civil, los empleados del Estado y municipio de la localidad, los capellanes de la real capilla del monasterio y los músicos de la misma con el reputado y distinguido maestro D. Cosme José de Benito, cantándose las secciones de la vigilia y una misa de su composición estrenada en este acto religioso, habiendo sido ejecutado por el artista Sr. Reguer y los demás profesores expresados.

La iglesia parroquial que es demasiado pequeña para la población, pero muy bien arreglada, se hallaba muy bien adornada y profusamente iluminada con multitud de arañas y blandones con hachas de cera, elevándose en el centro del templo un túmulo cubierto con un rico paño de plata y colocada encima de un almohadón de lo mismo, la corona real de gran tamaño, pudiendo asegurarse que no se han conocido en dicha iglesia unas exequias con mayor solemnidad.

Bilbao, 11.

Ayer tuvo lugar el desdoblamiento del puente del Arsenal en presencia de todas las autoridades e corporaciones. El resultado ha sido satisfactorio. No se notó la menor deformación en la curvatura de los arcos ni desdoblamiento en las juntas.

Valencia, 11.

Está terminado ya el magnífico salón que se ha construido en esta universidad para gabinete de historia natural.

Toledo, 11.

Hoy jóvenes ha tonido lugar una solemnísimis misa de Requiem por el alma de su majestad la reina. No se recuerda aquí mayor solemnidad en favor alguna religiosa de las celebradas desde hace muchos años. La concurrencia ha sido inmensa; se calculan en ocho mil almas las que han asistido, casi todas de luto, ocupando las espaldas naves, claustros adyacentes y alrededores de la catedral; hubo momentos en los que se temió que la aglomeración de gentes fuera causa de desgracias. Se hicieron las salvas de ordenanza, y presidieron el duelo los gobernadores civil y militar, presidentes de la diputación y del ayuntamiento, el jefe económico y el juez de primera instancia, en representación de todas las clases sociales. La orquesta y capilla de la catedral estaban reforzadas con las voces de la capilla Real y profesores de la sociedad de concertos venidos de Madrid. La oración fúnebre estuvo a cargo del ilustrado orador sagrado Sr. Setien, canónigo y capellán de mazarinos, y no pudo ser más sentida. El cabildo catedral, la diputación provincial y el ayuntamiento que son los que han costado las honras, han acordado imprimir la misa. Toledo ha dado en el día de hoy una prueba más de amor a sus reyes.

Cartagena, 11.

Ha llegado a esta ciudad el capitán general del distrito, hospedándose en la fonda de París.

Ferrol, 10.

Ha llegado a esta ciudad la fuerza que faltaba del batallón de Murcia que viene a guarnecer la plaza.

un hombre sobre el cual hácense misteriosas suposiciones.

Pamplona, 11.

Se encuentra en mal estado el pleador que en la corrida del martes sufrió una caída, a consecuencia de la conmoción cerebral por el golpe producido. El puntaje que recibió Felipe García en el muslo es bastante profundo. — En la corrida de ayer, al lidiarse el último toro, que le tocaba matar a Valdemoro, después de haberle dado ya dos estocadas, lo empujón el toro, metiéndole el asta por la parte superior trasera del muslo, por cuyo desgarrado accidente tuvo que matar Frasquito. — La feria continúa muy animada.

Santander, 11.

Se ha encontrado el cadáver de un hombre en la playa de Noja.

Villanueva y Geltrú (Barcelona), 10.

La inauguración de las obras del ferrocarril de Valls a esta y Barcelona, ha sido ayer solemne y entusiasta. El gentío inmenso. Se han disparado 200 barrenos en San Cristóbal y 100 en San Gervasio.

Zaragoza, 11.

Anteayer se cometió un homicidio en las Casetas. El agresor fué preso.

El lunes 8 del actual se han celebrado en el real sitio de San Ildefonso, solemnes exequias, costeadas por el ayuntamiento, en sufragio del alma de su muy amada reina D.ª María de las Mercedes Orleans y Borbon (Q. E. G. H.).

Nada se ha omitido por tan digna corporación para dar el mayor realce al último tributo de gratitud y cariño hacia su reina. Desde las cinco de la mañana han celebrado misas todos los sacerdotes que han querido con el estipendio ofrecido por la corporación.

A las diez y media se hallaban reunidos en el templo, con su digno administrador, todos los empleados del real patrimonio, el cabildo colegial con su respetabilísimo abad, el celoso alcalde con todos los concejales y empleados, y un sinnúmero de personas que sería largo enumerar, y acto continuo empezaron los oficios, saliendo a la par cuatro misas rezadas en los altares de la nave principal del templo. Antes de acabar el invidioso de difuntos hubo necesidad de abrir las puertas, pues el gentío era inmenso.

La guardia civil del puesto de este sitio, de gran gala, hacia los honores al catalfalco y las descargas de ordenanza en el atrio de la iglesia. La oración fúnebre ó mejor el panegirico de las virtudes de doña María de las Mercedes, a cargo del señor D. Calixto de Andrés Tomé Abad, de esta colegiata, no dejó nada que desear, pues echando mano de los recusos oratorios y galas de la poesía, describió a grandes rasgos las eminentes virtudes de la augusta hija de los señores duques de Montpensier.

Por último, todos los establecimientos, obras y talleres, estuvieron cerrados durante la fúnebre ceremonia, que tarde se borrará de la imaginación del vecindario, y habla muy alto en favor del ayuntamiento que la preparó, indicando con esto que si España siente la pérdida de su reina, el real sitio de San Ildefonso la llora además como a la madre de sus pobres.

Definitivamente esta tarde quedará aprobado en el Congreso el presupuesto de ingresos.

Ha salido para Galicia, donde pasará el verano, el maestro compositor don Rafael Hernando.

Ayer salieron para San Sebastian los condes de Villapaterna.

La biblioteca científico-literaria de Sevilla ha publicado el Libro de agricultura del Dr. Abuzacaria, arregio hecho, en vista de la traducción castellana de Banqueri, por D. Claudio Boutelon.

Se ha impreso y publicado de real orden la Memoria acerca de la Exposición de Filadelfia, escrita por el ingeniero del cuerpo de minas D. Daniel de Cortázar.

Por el ministerio de Marina se han dado las gracias al general Martínez Campos por los términos honrosos para la armada que usa en una de sus comunicaciones oficiales al dar cuenta de haberse obtenido la paz de Cuba.

El ministro del ramo Sr. Pavia, ha dispuesto circule dicha comunicación por todos los departamentos marítimos para satisfacción de los individuos del cuerpo de su digno cargo.

EDICION DE LA NOCHE

DE HOY 12 DE JULIO.

Una infausta nueva tenemos hoy que participar a nuestros lectores. La filoxera ha aparecido en una de las provincias en que más temibles han de ser sus estragos, en la provincia de Málaga.

Hoy se han reconocido las cepas procedentes de dicha localidad, y de su examen resulta que el insecto que viene causando la ruina de tantos viñedos, se ha presentado en nuestra nación y en una de las comarcas en que la vid es una de las principales fuentes de riqueza pública.

El señor ministro de Fomento y el señor director general de Agricultura han observado las preparaciones microscópicas hechas por el Sr. Graells, y apenas se ha divulgado la noticia, gran número de personas han ido a la biblioteca Agrícola, que es donde se ha vertido el examen, a conocer de un modo práctico el origen de tantos males.

El consejo de Agricultura, bajo la presidencia del Sr. Candau, se ha constituido en sesión permanente.

El ministerio de Fomento ha telegrafado a Málaga dictando algunas disposiciones de carácter urgente; y tanto el señor conde de Toreno como el Sr. Cárdenas se proponen obrar con la mayor energía en este asunto.

Tendremos al corriente a nuestros lectores de cuanto se relacione con tan importante cuestión.

La comisión del Senado encargada de

las minas de Mooney a la frontera de Francia ha quedado constituida esta tarde, nombrando presidente al señor Estruch y Ferrer, y secretario al señor Torrejón de Ribles.

Esta mañana ha celebrado sesión la diputación provincial, aprobándose los expedientes administrativos presentados al despacho, correspondientes a las comisiones de fomento, gubernación, beneficencia y personal. La sesión ha terminado a las once y cuarto.

Los amigos políticos y particulares del Sr. Navarro-Rodrigo (D. Carlos), han hecho una tirada de muchos miles de ejemplares del último de sus discursos y de su rectificación al Sr. Cánovas.

El discurso del Sr. Navarro es calificado, aun por adversarios suyos, del más político que la oposición ha hecho en los últimos debates.

Las ligas de contribuyentes proyectan reunirse en Madrid en asamblea general en el mes de agosto próximo.

Hoy ha hecho entrega del mando de la capitania general de este distrito, al general segundo conde Sr. Chacon, el general Primo de Rivera, que como ya hemos anunciado, ha solicitado permiso para pasar a baños.

También se ha encargado interinamente del gobierno militar de esta plaza, el general Valdés, subinspector de ingenieros.

Ha regresado a Madrid y vuelto a encargarse de la secretaría de la dirección general de Caballería, el brigadier Puig.

Ha llegado a Madrid y mañana saldrá para las provincias del Norte, el teniente general Sr. Cassola.

La mesa del Congreso ha acordado prorogar la sesión de esta tarde hasta que termine la discusión del presupuesto de ingresos, con objeto de que mañana sábado empiece el debate político anunciado, que iniciará el señor Leon y Castillo, esplanando su impecación sobre política general del gabinete.

El Sr. D. Augusto Ulloa ha salido en el expreso de esta tarde, con su señora, para Aguas Buenas.

El lunes se proponen abandonar la corte los jefes del centro parlamentario Sres. Alonso Martínez y Marqués de la Vega de Armijo.

Hoy han salido de la cárcel del Saladero, custodiados por la guardia civil, 22 presos con destino a diferentes presidios de España.

Esta tarde han salido los condes de Guagu para París, y el Sr. Gonzalez (D. Venancio) para el Monasterio de Piedra.

Se ha concedido la nacionalidad española al súbdito francés Sudah Beullisa Beushesrit.

Se ha celebrado en Murcia una reunión de contribuyentes y electores de influencia, acordando votar para senador por aquella provincia al marqués de San Eduardo.

Ha sido nombrado socio de la real academia de Medicina el conocido y hábil operador D. Cesáreo Fernandez Losada.

Mañana sale para baños el presidente de la Audiencia de este territorio, señor Bustamante.

— Dentro de breves días saldrá también para San Sebastian el general Letona.

Esta tarde se ha reunido en el Congreso la comisión del presupuesto de Puerto Rico, con objeto de oír al ministro de la Guerra sobre el presupuesto de su departamento en aquella provincia ultramarina. Varias han sido las indicaciones que han hecho los diputados al general Ceballos con objeto de obtener economías. El Sr. Balguer ha manifestado, que en su sentir, en ningún presupuesto debía hacer mas reducciones ligeramente las partidas que pueden ser objeto de reducción en el presupuesto general, y especialmente en el de la Guerra, como es suprimiendo la sección de minas; rebajando, a lo que tenían antes, los sueldos del presidente, magistrados y fiscal de la Audiencia; reduciendo la intendencia a un centro económico; pasando el consejo de administración a la sala de gobierno de la audiencia y comisión permanente de la diputación; nombrándose un gobernador general civil, con un comandante militar, y suprimiendo por consiguiente, la capitania general; reduciendo el cuerpo de administración militar; reduciendo el número de los comandantes militares; suprimiendo algo del material de ingenieros, reservas y milicias.

Con las indicadas reformas calcula el ex-ministro constitucional una economía de más de 1600000 pesetas, cantidad que yega bastante para que el tipo de la tributación pueda seguir siendo el de 2 1/2 por 100, en vez del 3 que exige el Sr. Eldaayen, por las razones que hemos indicado antes de ahora.

El Sr. Sanz y Posa hizo algunas indicaciones, concretándose principalmente a la supresión de la compañía de obreros, material de ingenieros y asimilando los sueldos de los empleados civiles, a los que perciben los militares, con relación a los que disfrutan en la Península.

El ministro de la Guerra manifestó

que no podía entrar en el fondo de asunto, puesto que las indicaciones hechas por los señores diputados eran un plan completamente nuevo, de largo estudio y meditación; y que únicamente podría rebajarse el presupuesto de la Guerra, según los datos recibidos del capitán general de aquella provincia, en unos 6 000 duros; pero que esta economía había pensado destinársela a aumentar en 600 plazas aquella guarnición.

La comisión, después de conocer los propósitos del señor ministro de la Guerra, ha acordado reunirse mañana a las cuatro de la tarde, con asistencia del señor ministro del ramo, a fin de emitir el dictamen.

La provincia de Cádiz se distingue en el ramo de Hacienda por el aumento cuantioso en la renta de tabacos. En el estado de productos del centro directivo, figura la primera y ha dado en junio último 43767 pesetas más que en igual mes del año anterior.

El señor conde de Morphy, secretario particular de S. M., ha estado hoy en Madrid, regresando esta tarde al Escorial.

El ministro de Gracia y Justicia llevará a la firma de S. M. el primer dictamen de despacho el nombramiento de la sala de vacaciones del tribunal Supremo.

Ayer se cometió un robo en una casa de Pinto, llevándose los ladrones varias prendas y alhajas de valor. Hace más de diez años que los dueños no habitaban en la casa referida.

CONGRESO. — Abierta la sesión de hoy 12 de julio, a la una y media de la tarde, bajo la presidencia del señor Ayala, y leído el acta de la anterior, quedó aprobada.

Dió cuenta del despacho ordinario. El duque de ALMENARA ALTA pregunta por el estado en que se encuentran las obras de la catedral de León, y asegura fuertemente con este motivo la desamortización de los bienes del cetero.

El ministro de FOMENTO da explicaciones satisfactorias respecto de lo hecho por los gobiernos desde 1874, época en que comenzaron las obras de restauración, y dice que la cantidad señalada en el presupuesto de 1877 es exigua para atender a estos trabajos, y no puede hacerse más por ahora que preservar al edificio de las inclemencias del tiempo.

El general SALAMANCA dice que con motivo de sus discursos sobre la guerra de Cuba, un periódico de aquella isla, el *Diario de la Marina*, se ha permitido insultar, no solo a S. S., sino también a las oposiciones, con frases inconvenientes.

Voy a dar lectura, añade, de los párrafos a que aludo. (Los lee.) Dejando a un lado lo que a mi atañe, porque de eso ya me defendí yo, diré a S. S., señor Presidente, que también ha sido tratado de igual manera el Sr. Vivar.

Y pregunto también si puedo como diputado defenderme en la prensa de los ataques que se me han dirigido.

El Sr. PRESIDENTE: Completa y absoluta libertad tiene S. S. para defenderse, y la mesa, que es fiel guardadora de la inmunidad del diputado, rogará al gobierno que haga lo necesario para que la justicia quede satisfecha.

El general SALAMANCA dice que hace esta pregunta, porque el ministro de la Guerra después de enterarse de los artículos y del comunicado no le ha permitido defenderse, por más que con generosidad trataba a los que le atacaron.

El PRESIDENTE: La mesa no puede ver en S. S. más que un represen ante de la nación, y S. S. como particular puede ser todo lo guerrero que quiera, pero como diputado no puede serlo, porque el prestigio de S. S. como diputado, no es de S. S. solo, sino de todos.

El Sr. ORENSE ruega al ministro de Gracia y Justicia que procure se active un asunto pendiente de resolución en un juzgado de esta corte.

El ministro de GRACIA Y JUSTICIA hará dentro de sus facultades todo lo posible para complacer al Sr. Orense, pero que ya sabe S. S. que no puede mezclarse en los asuntos de los tribunales.

El Sr. PEREZ SAN MILLAN dice al ministro de Gracia y Justicia que hace cinco años se dictó una sentencia contra un título de Castilla por débitos a una compañía extranjera, y que como consecuencia de esta sentencia se envió un exhorto a Madrid para proceder al embargo que nunca pudo llevarse a efecto por distintas razones, y aludiendo a influencias de un elevado funcionario de la magistratura.

El señor ministro de GRACIA Y JUSTICIA hace presente al señor diputado que conocía el exhorto y que, tratándose de un título de Castilla senador, creía que debía darse cuenta al presidente del Senado. Por lo demás, sin dudar de lo que asegura un diputado, no puede considerarse como oficiales las noticias del señor Pérez San Millan.

Orden del día: Presupuesto de Ingresos.

El Sr. RODA contesta al discurso del Sr. Cadorniga sobre el voto particular del Sr. Gavira.

El Sr. CORREA hace uso de la palabra para consumir el segundo turno en pró. (Ocupa la presidencia el Sr. Moreno Nieto.)

Rectifican los Sres. Roda (D. Arcadio) y Correa.

El Sr. JOVE Y HERVA contesta al señor Correa.

El Sr. RICO consume el tercer turno en pró del voto particular.

El señor ministro de HACIENDA sostiene que la reforma radical que se pide es imposible tratándose de un asunto que no está suficientemente estudiado.

Pide la fraternidad con las colonias, y pregunta: ¿ha habido algún gobierno que haya hecho más que el actual en este sentido?

¿Ha habido gobierno que haya promovido en las Cámaras, que se nombrarán ayuntamientos y diputaciones, y que se llevara la asimilación de las antillas a la metrópoli en cuanto es posible?

Entonces todo cuanto se ha discutido respecto de este particular, ha sido, sobre todo, destituido de fundamento.

El señor ministro de HACIENDA continúa en el uso de la palabra a la hora en que cerramos esta edición (seis y media de la tarde).

SENADO.—Abierta la sesión de hoy 12 de julio... la presidencia del señor marqués de Sarzanilla... a las cuatro menos cuarto de la tarde, se leyó y fué aprobada el acta de la anterior.

Una nota de la renta que tiene acreditada el señor marqués de Cameros... Dice que, encontrando en debida forma el solicitante, le iba ya a dar curso cuando el oficial del negociado le anunció que ya no tenía efecto, puesto que el juez había remitido otro escrito manifestando que el representante del señor marqués de Cameros había hecho el depósito que se le exigía.

Ha sido encurtado por la empresa del teatro Español para la próxima temporada de invierno, el simpático actor D. Ricardo Guerra.

ALMANAQUE.—San Anacleto, papa y mártir.—Temperatura máxima de ayer 35.7 grados; mínima 18.4.—Ayer solo llovió en Bilbao.

ALMANAQUE.—(Compañía Italiana de ópera con ca.)—Giróde-Giróde.—Gallo de gallina.—La Belle poule.

—Está bien, padre mio. ¿Acertareis con el camino? Siempre derecho. Tened cuidado, porque hay algunos escalones de cuando en cuando; pero vaya, todavía hay un poco de luz que os guiará tal vez.

—¡Dios mio!—murmuró Blanca, y hubiera cuidado si los brazos de Juan, que se precipitó hacia ella, no la hubieran sostenido.

—¡Dios mio!—dijo Blanca a quien la rapidez con que todo aquello se había hecho había impedido hablar hasta entonces.

—¡Dios mio!—dijo Blanca a quien la rapidez con que todo aquello se había hecho había impedido hablar hasta entonces.

—¡Dios mio!—dijo Blanca a quien la rapidez con que todo aquello se había hecho había impedido hablar hasta entonces.

